
江蘇表彰11漁民
撈獲9可疑裝置
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關鍵的「21次會議紀要」

香港文匯報訊 據新華社報道，記
者近日從江蘇省沿海國家安全人民
防線建設專項表彰獎勵大會上獲
悉，今年江蘇漁民在捕魚作業時發
現9個水下可疑裝置，江蘇省國家
安全人民防線建設領導小組辦公室
對打撈上繳水下可疑裝置的11位漁
民和7位相關人員進行表彰並予以
獎勵。

他國製造 有竊密功能
江蘇漁民在捕魚作業時，共計撈

獲9個水下可疑裝置，並及時上繳
國家安全機關。國家安全機關會同
有關部門進行技術分析後發現，其
中6個水下可疑裝置為他國製造，
分別具有水下調查、識別、竊密等
特殊功能，對中國安全造成威脅。
2016年、2017年江蘇省相繼召開

此類表彰獎勵大會，對打撈上繳水
下可疑裝置的漁民進行表彰獎勵，
以增強廣大公民維護國家安全的意
識。自覺維護國家安全是每個公民
的神聖職責和光榮義務，相關部門
提醒，公民一旦發現危害國家安全
的行為和線索，可撥打國家安全機
關舉報受理電話12339，或登錄國家
安全機關舉報受理平台www.12339.
gov.cn舉報。對提供重要情況和有
效線索的舉報人，國家安全機關將
予以表彰獎勵。

在這起糾紛中，「21次會
議紀要」被多次提起，也被
視為影響凱奇萊與西勘院合

作是否能夠進行的關鍵因素。報道指出，2003年
10月20日，陝西省政府召開2003年第21次常務
會議，會議決定包括：陝北尚未登記探礦權的煤炭
資源，一律由省政府安排登記直接掌握；對省政府
前幾年已給予探礦權的單位，一律視作代表政府實
施勘查，探礦權人無權處置探礦權，其探礦權是否
轉讓、轉讓給誰、如何轉讓，一律由省政府根據基
地建設總體規劃和轉化項目落實情況作出決策。
所謂「基地」指2003年3月，原國家計委正

式批准啟動建設的陝北能源化工基地，這是全國
唯一的國家級能源化工基地，區域為榆林、延安
兩市，面積8萬平方公里。同月，第一次陝北能
源化工基地建設座談會要求盡快實現基地建設從
「一次性能源產品開發」向「資源的深加工和就
地轉化」轉變。

行政力量強行干預市場？
《礦產資源法》規定，「國家實行探礦權、採

礦權有償取得的制度」，「已取得採礦權的礦山
企業……經依法批准可以將採礦權轉讓他人採
礦」。在「21次會議紀要」以前，陝西與全國
其他省份一樣，對勘查作業區內發現的可採礦產

資源，探礦權人有權優先取得勘查作業區內礦產
資源的採礦權。

在糾紛中雙方的一個焦點是，凱奇萊與西勘院
合作勘查合同的簽署時間，是在「21次會議紀
要」出台之前還是之後。西勘院在多次法庭舉證
中，都表示合同實際上是在「21次會議紀要」
出台之後簽署的。凱奇萊方面對此予以否認。
在糾紛日趨引發輿情後，2011年4月，陝西

省政府黨組在《關於橫山「波羅井田」礦權問題
調查處理情況的報告》中稱，西勘院與凱奇萊簽
訂的合同屬於孤本合同，當事雙方均無合同原
件。對西勘院關於合同簽訂的相關供述及證據予
以採信，即這份合同是為規避「21次會議紀
要」，將合同日期倒簽至紀要出台前，是雙方蓄
意違規簽訂的虛假合同。
在2017年1月12日最高人民法院的庭審現場，

雙方再次就此問題控辯，凱奇萊公司表示，「合作
勘查合同書是雙方真實的意思表示，不存在陝西高
院認定的惡意串通、損害國家利益之行為。」
凱奇萊公司法人代表趙發琦認為，「21次會議

紀要」實際上是本案一系列糾紛的主要根源，「21
次會議紀要就是省政府自己制定的『家法』，導
致西勘院持有的上千平方公里的礦權轉給形形色色
的商人。行政力量強行干預市場，給權力尋租創
造了空間。」 ■俠客島轉載《中國經濟周刊》

日前有媒體報道，一名疑似作為陝
西榆林市凱奇萊能源投資有限公

司訴陝西省地質礦產勘查開發局西安
地質礦產勘查開發院的承辦人聲稱，
2016年11月28日，他在準備寫判決
書前發現原存在於自己辦公室的案卷
離奇丟失。
針對外界質疑，在這則中國最高法
以中共最高人民法院機關紀委名義發
佈的情況通報稱，2018年12月29日
13時32分，微博賬號「崔永元」發博
文並附四張圖片。經核實，其中兩張
圖片所載內容與目前保存在最高人民
法院檔案處的（2011）民一終字第81
號案件副卷的有關內容相同（其他兩
張為媒體報道截圖）。

如發現違紀 將依法嚴處
情況通報還稱：我們已經啟動調查
程序，歡迎崔永元教授等知情人向我
們提供情況。如發現我院工作人員違
反審判紀律問題，將依紀依法嚴肅處
理。
據「俠客島」轉載《中國經濟周

刊》2018年2月刊發的調查文章《陝
西千億礦權12年糾紛：「黑金」爭奪
戰背後的權力尋租》，2003年，榆林
市凱奇萊能源投資有限公司（下稱
「凱奇萊」）與陝西省地質礦產勘查
開發局西安地質礦產勘查開發院（下
稱「西勘院」）簽訂《合作勘查合同
書》，聯合進行詳查、精查「波羅—
紅石橋勘查區」煤炭資源。雙方約定
按8:2的比例出資，雙方協商確定其
價值為1,500萬元人民幣。協議生效
後，該勘查區無論升值、聯合開發，

還是礦權轉讓，所產生利益均以8:2
比例分享。但是合同在陝西省相關部
門核准時，卻遭遇反覆變化。在此期
間，西勘院又申請與其他的合作方合
作勘探開發，區域與凱奇萊此前申請
的區域高度重複。
凱奇萊與西勘院由此開始長達12年

的訴訟糾紛。其間，凱奇萊公司在
2006年一審勝訴後，因被查出虛報註
冊資金等問題，被撤銷登記，喪失了
訴訟主體資格，其法人代表趙發琦在
2011年8月被捕，進看守所133天後
被判無罪。
在無罪釋放之後，趙發琦再次將與

西勘院的合同糾紛案上訴至最高法。
凱奇萊法律顧問、北京市中聞律師事
務所律師劉長透露，2017年12月21
日，最高法以約見談話的形式下達了
判決書。在上訴的同時，趙發琦還公
開舉報了多名官員，其中最高法原副
院長奚曉明、陝西省國土資源廳原廳
長王登記等人現在已經「落馬」。
2017年2月至4月，十八屆中央第

十一巡視組對陝西省開展了巡視「回
頭看」，巡視組曾對陝西礦產資源領
域的腐敗專門提出過意見，指出礦產
資源探礦、開採、經營及國有公司增
資擴股等方面的腐敗問題「還沒有揭
開蓋子」。
2017年12月21日，最高人民法院

作出終審判決，判定凱奇萊與西勘院
簽訂的合同合法有效、繼續履行。
央視新聞報道稱，這起糾紛此前由

於政府無形之手的介入，導致雙方纏
鬥多年，陝西省部分領導甚至參與其
中。

■江蘇漁民在捕魚作業時，撈獲的水
下可疑裝置。 視頻截圖

■■2929日日，，崔永元發微博並附四張崔永元發微博並附四張
圖片質疑圖片質疑「「陝西榆林千億元礦權糾陝西榆林千億元礦權糾
紛案紛案」」案卷丟失案卷丟失。。 網上圖片網上圖片

千億礦權案卷疑丟失 最高法啟調查
事關陝西礦權歸屬事關陝西礦權歸屬 1212年糾紛背後或涉權力尋租年糾紛背後或涉權力尋租

香港文匯報訊 綜合中新社及俠客島報道，中國最高人民法院微

信官方公眾號29日晚發佈情況通報稱，針對外界質疑最高法「陝

西榆林千億元礦權糾紛案案卷丟失」一事，已經啟動調查程序。
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黨內籲國民黨捨棄「大佬文化」

香港文匯報訊 據中評社報道，「九合一」選舉後，大陸遊客赴台遊有

回暖跡象，特別是國民黨執政縣市，陸續迎來大宗團客。國民黨人士指

出，藍營執政縣市有15個，再加上台北，團客行程安排會比以前只有藍

八縣更有彈性，甚至跳過綠營縣市也是可以的，所以才會看到民進黨籍

桃園市長鄭文燦出來喊話「交流不應有藍綠差別」，原因就是怕被跳過，

紅利被比下去。

國民黨台北市議員鍾沛君受訪時表示，
國民黨高雄市長韓國瑜的選戰，清楚

可見拚經濟是多數人共識，而不是以政黨
藍綠來分，未來樂見大陸觀光客回流，為
一些藍營執政縣市帶來熱錢後，相信會給
綠營執政者一些壓力。
剛剛卸任的國民黨籍台東縣長黃健庭則
回憶，9年前他剛接任台東縣長時，台東
負債70億元（台幣，下同），欠缺就業機
會，青壯人口大量流失，沒有自主財源，
平均住房率僅23%，但今天的台東已是全
台失業率最低、民間存款增加390億、商
家營業額成長200多億，不但有全世界12
大熱氣球節、國際衝浪世界冠軍賽，還是
全球21大智慧城市、「Booking.com」全
球十大新興旅遊城市，在飯店、民宿都增
加的情況下，平均住房率仍衝到60%以
上。

「九合一」選舉後陸客行程更好安排
黃健庭說，過去幾年受到兩岸關係影

響，陸客沒有來的衝擊還是很大，讓台

東每年旅遊人次減少100多萬，整個台東
的商家營業額，2年掉了60億元至70億
元。雖然台東沒有坐以待斃，不斷去開
發更多元的市場，但也須承認，大陸以
外其他國家的客源，除了因文化、語言
不同而開發較不方便外，消費力也沒有
陸客強。
黃健庭認為，這段期間雖然台東跟大陸

很多城市維持友善的關係，但也受到兩岸
大環境的影響，例如2018年「九合一」選
舉前，藍營執政縣市只有6+2（6藍、2無
黨籍），要讓大陸的旅行社組團到台東比
較困難，因為團客還是認為難得來一趟，
多停留幾個台灣的景點會比較划算，而從
台北、新北、花蓮拉到台東，離開後要直
接到南投得坐一整天的車，比較難安排行
程，所以維持兩岸友好關係還是非常重
要。
被問到「九合一」選舉後，15+1（藍營

執政15縣市加上無黨籍台北市長柯文哲）
會帶動什麼樣的效果？黃健庭指出，旅行
社會更容易設計行程，因為團客來都不是

深度旅遊，例如從高雄進來過夜，就可以
直接拉到台東，跳過屏東，不一定要去墾
丁，以前就有很多旅行社這樣安排，現在

多了高雄、嘉義、台中、南投、彰化，再
加上台北，可以旅遊的行程多太多，與之
前的差別會非常大。

「藍天」陸客看漲「綠地」急了
民進黨市長：交流不應有藍綠差別 國民黨：維持兩岸友好很重要

香港文匯報訊 據新華社報道，29日，伴
隨着「中遠之星」輪離泊的汽笛聲，浙江台
州玉環大麥嶼港區－台灣基隆港海上直航迎
來本年度最後一個航次。據統計，2018年
該航線定期班輪累計安全往返94航次，進
出港旅客達22,966人次，較上年增長61%；
進出港集裝箱 1979TEU（20 呎標準貨
櫃），較上年增長72%，實現客貨齊增。
2009年7月，台州－台灣的海上客運直航

正式開通。2010年6月，滾裝客船「中遠之
星」輪從大麥嶼港起航赴台灣，開啟台州大
麥嶼港至台灣基隆港海上客運定期航班。
2014年11月，大麥嶼港開通對台海上貨
運直航，貨源不斷拓展，貨運量穩步上升，
在長三角主要城市已形成相對穩定貨源。
台州大麥嶼港區距離台灣基隆港僅163海

里，是繼廈門港後大陸第二個、浙江首個實
現兩岸海上客運常態化直航的港口。由於具
有航線航程短、航班多等優點，赴台旅遊
團、在大陸台胞經常選擇從這條航線往返。

香港文匯報訊 據新華社報道，2019「粵
來粵有趣」兩岸青年創意短片大賽廣東賽區
29日啟動徵選，參賽者以「家園」為主題，
可運用手機、數碼攝像機、單反相機或其他
攝像機創作20秒至180秒的短視頻。
本屆大賽分為廣東和台灣兩個賽區，兩岸

青年可通過大賽官方網站報名參加，初賽投
稿截止於2019年4月22日。明年5月，來自
廣東、台灣賽區的各五組優勝選手將齊聚廣
州，進行48小時限時主題創作，優勝者將
贏取最高2萬元人民幣獎金。
南方新聞網副總編輯柳劍說，去年首屆大

賽初賽徵集了400餘件參賽作品，講出了別
具一格的中國故事，希望兩岸青年繼續大開
腦洞，在「家園」主題下用創意和行動將夢
想中的桃花源化為現實，深化「兩岸一家
親」理念。
2019「粵來粵有趣」兩岸青年創意短片大

賽由廣東省海峽兩岸交流促進會、廣東省對
外文化交流協會、廣東省青年聯合會指導，
南方新聞網、南方+客戶端、台灣聯合報系
主辦。

兩岸青年創意短片大賽
廣東賽區啟動

台州至台灣
海上直航客貨量齊增

■「九合一」選舉後，大陸遊客赴台遊有回暖跡象，特別是國民黨執政縣市，陸續迎來
大宗團客。 網上圖片

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣
「九合一」選舉國民黨獲勝，面對2020年
目標重返執政，前國民黨籍民意人士孫大
千昨日表示，國民黨轉型的第一步，就是
要先拋掉「偶像包袱」，國民黨民意人士
林奕華則認為，要捨棄「大佬文化」，深
入基層。

國民黨內目前僅有前新北市長朱立倫表
態投入台灣地區領導人選舉，外界關注黨
內其他可能參選人動向，前台灣立法機構
負責人王金平日前指出「是否要選要再看
看因緣」，黨主席吳敦義、台灣地區前領
導人馬英九則都低調未表態。
孫大千當天在臉書上提到，國民黨轉型

的第一步，就是要先拋掉「偶像包袱」。
政治人物來自群眾，在新時代的政治模式
中，政治人物應該與人民同呼吸、共感
受，唯有如此，才能夠從人民的角度看到
問題，用人民的語言來對話。
國民黨民意人士林奕華則建議，黨內

不要再走「大佬文化」，要真正了解民

意，且必須深入基層，台灣雖然小，但
也十分多元，應該要了解不同族群的需
求。
林奕華也認為，按照目前整體趨勢，大

家希望政治人物講人民聽得懂的語言，提
出的訴求也要符合人民期待，而經濟絕對
是台灣人民最關切的重點。


